# INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS (Continúa)

- AÑOS
- tiendo de aquella Provincia llegue a la región del Illinois, que depende de Luisiana. Fjs. 214-224. Exp. 5.
- 1793-1795. Correspondencia del Gobernador de Nuevo México, D. Fernando Chacón, sobre asuntos de su cargo. Fjs. 225-228. Exp. 6.
- 1768 (enero-septiembre). Correspondencia entre el Gobernador de Nuevo México, D. Pedro Fermín de Mendieta y el Virrey Marqués de Croix, sobre diversos asuntos de aquella Provincia: estados de tropa, movimientos de las compañías volantes, y datos muy valiosos acerca de las incursiones de los Comanches, Fjs. 229-258. Exp. 7.
- 1756-1761. Correspondencia del Gobernador del Nuevo México, D. Francisco Marín del Valle, sobre diversos asuntos, en especial militares, relativos a su cargo. Fjs. 259-301. Exp. 8.
- 1761 (enero-julio). Documentos relativos a la entrega del Gobierno de Nuevo México, de don Francisco Marín del Valle a don Manuel Portillo de Urrizola. Fjs. 302-318. Exp. 9.
- 1762-1767 Documentos relativos al Gobierno del Nuevo México durante la gestión de don Tomás Vélez Cachupín. Datos particularmente importantes acerca de las relaciones entre los españoles y los indios comanches, donde se advierten las atrocidades cometidas contra estos últimos de parte de los primeros. Fjs. 319-442. Exp. 10.
- 1754 (12 de agosto). Copia de la Instrucción que don Tomás Vélez Cachupín, gobernador y capitán general del Nuevo México, dejó a su sucesor don Francisco Marín del Valle. Datos muy valiosos acerca de las tribus indígenas de aquella provincia. Fjs. 443-453. Exp. 11.

# VOLUMEN 103

1767-1777 Correspondencia del gobernador de Nuevo México, don Pedro Fermín de Medieta, relativa a asuntos militares, campañas contra los indios bárbaros y diversos asuntos administrativos. Fjs. 1-316. Exp. 1.

# **VOLUMEN 104**

1814-1817 Oficios del comandante general de las Provincias Internas de Oriente, relativos a las pensiones de algunas decenas de soldados, a quienes se ha otorgado la gracia de inválidos. Referencias escuetas y muy fragmentarias a la lucha contra la insurgencia. Fjs. 1-484. Exp. 1.

- 1819-1820 Sumaria averiguación contra los soldados Bautista Maldonado, Roberto Borrego y Juan José de la Garza, de la Segunda Compañía Volante del Nuevo Santander, acusados de delitos de deserción. Fjs. 1-21. Exp. 1.
- 1817-1818 Comunicaciones relativas al sueldo que debe percibir el secretario interino de las provincias de Oriente, don Pedro Simón del Campo, que se halla procesado. Fjs. 22-31. Exp. 2.
- 1817-1819 Instancias del cirujano de Ejército don Miguel Pagés, director del Hospital de Monterrey, en las que pide su retiro. Fjs. 32-61. Exp. 3.
- 1817-1818 Expediente relativo a los nombramientos de don Manuel Pardo para gobernador de Coahuila y de don Antonio Elousa para ayudante inspector de aquella Provincia. Fjs. 62-97. Exp. 4.
- 1816-1817 El Cabildo Eclesiástico de Monterrey, sobre que el señor don Joaquín de Arredondo, comandante de las Provincias Internas de Oriente, les prohíbe cuidar del Hospital de Pobres; cargos a los manejos del cirujano Pagés. Se incluye una relación e inventario del Hospital de Monterrey en aquellos años, muy interesante. Fjs. 98-184. Exp. 5.
- 1814-1817 Diversas solicitudes de retiro y pensiones de militares adscritos a la Comandancia de las Provincias Internas de Oriente. Fjs. 185-241. Exp. 6.
- 1813-1817 Expediente sobre el nombramiento y abono de sueldo del gobernador de Nuevo León, coronel don Bernardo Villamil. Fjs. 242-283. Exp. 7.
- 1817-1818 Don Ramón Perea, capitán de la Compañía Presidial de Río Grande, solicita su retiro. Fjs. 284-298. Exp. 8.
- 1814-1818 Expediente sobre la recomendación que hizo don Joaquín de Arredondo para que se apruebe el nombramiento otorgado por él al Lic. don José Rafael de Llano, de auditor de guerra de las Provincias Internas de Oriente. Fjs. 299-356. Exp. 9.
- 1814-1817 Don Joaquín de Arredondo, sobre que se expida despacho de secretario de la Comandancia de las Provincias de Oriente a don Pedro Simón del Campo, con el mismo sueldo que goza el de las de Occidente. Fjs. 357-406. Exp. 10.

## AÑOS

1816-1818 Nombramientos de don Joaquín Palou y don José María Genebriera, para oficiales 1º y 2º de la Secretaría de la Comandancia General de las Provincias Internas de Oriente. Renuncia que hizo don Juan Antonio Vázquez como oficial 1º de la mencionada secretaría. Fis. 407-475. Exp. 11.

# VOLUMEN 106

1787-1788 Correspondencia del comandante general de las Provincias Internas de Occidente sobre asuntos administrativos de su cargo. Fjs. 1-399. Exp. 1.

## VOLUMEN 107

1786-1790 Indice de la correspondencia del comandante don Jacobo Ugarte y Loyola, relativa a propuestas de empleos y diversos asuntos administrativos del Gobierno de las Provincias Internas del Occidente: Todo el volumen, que está sin foliar. Exp. 1.

## VOLUMEN 108

- 1756-1773 Documentos sueltos y sin orden que tratan de asuntos militares y administrativos del Nuevo Reino de León: situación de los presidios, incursiones de los indios bárbaros, nombramientos, licencias, etc. Fjs. 1-107. Exp. 1.
- 1772 (marzo-septiembre). Correspondencia del gobernador interino de Nuevo León, don Francisco Echegaray, sobre asuntos de su cargo, especialmente militares. Fjs. 108-132. Exp. 2.
- 1772-1776 Correspondencia del gobernador de Nuevo León don Melchor Vidal de Lorca, desde que, hallándose en Guatemala, fue nombrado por el Virrey Bucareli para aquel cargo. Datos muy interesantes acerca de la situación de dicha Provincia en los años inmediatos posteriores a la visita de Gálvez. Fjs. 133-330. Exp. 3.

#### VOLUMEN 109

1765-1771 Correspondencia del gobernador de Nuevo León, don Ignacio Ussel y Guimbarda con el Virrey Marqués de Cruillas y otras autoridades, sobre asuntos de su cargo. Datos sueltos, algunos importantes y otros sólo curiosos, de aquella gobernación. Se incluyen algunos estados de tropas. Fjs. 1-100. Exp. 1.

#### AÑOS

- 1735 (11 de enero). Representación que hace don José Jáuregui Urrutia, gobernador de Nuevo León, proponiendo diversos medios para precaver aquel Reino de las incursiones de los indios bárbaros. Documento de subido valor histórico, porque su autor hace una breve relación de las tribus que habitaban en esa comarca. Fjs. 101-113. Exp. 2.
- 1756-1762 Correspondencia de diversas autoridades del Nuevo Reino de León, sobre asuntos militares y administrativos de aquella Provincia. Fjs. 114-209. Exp. 3.
- 1762-1764 Correspondencia del gobernador de Nuevo León, don Carlos de Velasco, sobre diversos asuntos, en especial militares. Fjs. 210-303. Exp. 4.
- 1764-1765 Breves informes militares y cuadros de tropas de la Provincia de Nuevo León, signados por el gobernador don Ignacio Ussel y Guimbarda. Fjs. 304-320. Exp. 5.

#### VOLUMEN 110

- 1767-1769 Diversos informes de carácter militar relativos a la Provincia de Nuevo León; originales, minutas y borradores. Fjs. 1-73. Exp. 1.
- 1756-1766 Correspondencia de don José Escandón, Primer Conde de Sierra Gorda, sobre asuntos de su gobierno en la Colonia del Nuevo Santander. Documentos de gran valor histórico que explican en buena parte la capacidad de Escandón como organizador de nuevos territorios incorporados al Virreinato. Fjs. 74-283. Exp. 2.
- 1769 (enero-octubre). Correspondencia muy importante entre el gobernador del Nuevo Santander, don José Rubio, el Virrey Marqués de Croix y otras autoridades, sobre asuntos administrativos y militares de aquella Colonia, Fjs. 284-358. Exp. 3.

#### VOLUMEN 111

1787-1788 Diversos informes de don Josep Rengel, Comandante Inspector de las Provincias Internas, sobre las actividades de los apaches mescaleros y otras tribus que asolaban vastas comarcas aledañas al Presidio de Paso del Norte. Fjs. 1-55. Exp. 1.

### AÑOS

- 1787-1788 Correspondencia del comandante general de las Provincias Internas de Oriente, don Juan de Ugalde, acerca de las actividades de los indios mescaleros, lipanes, lipiyanes y otras tribus; campaña militar a todo lo largo del Bolsón de Mapimí hasta la junta de los ríos Puerco y Grande. Preparativos para la segunda campaña general de Ugalde contra los mescaleros. Los documentos son originales y de subido valor para la historia del Norte de México. Fjs. 56-268. Exp. 2.
- 1788-1790 Ordenes del Intendente de San Luis Potosí, don Bruno Díaz de Salcedo, sobre auxilios que pidió don Juan de Ugalde, para la guerra contra los mescaleros. Fjs. 269-285. Exp. 3.
- 1787-1788 Testimonio de los oficios del Comandante don Juan de Ugalde, y de las respuestas que se le dirigieron, sobre el problema de la guerra contra los mescaleros, lipanes y lipiyanes, que emprendió en esos años. Grueso expediente sin foliar, de más de 200 fojas. Fjs. 286 en adelante, hasta el fin del volumen.

## VOLUMEN 112

1787-1788 Informes del Comandante General de las Provincias Internas de Occidente, sobre las campañas y los acuerdos de paz con diversas tribus de la familia de los apaches (mescaleros, lipanes y lipiyanes y otras). Diferencias muy grandes entre Ugarte y Loyola y don Juan de Ugalde. Todo el expediente es de subido valor histórico. Fjs. 1-435. Exp. 1.

# VOLUMEN 113

1774-1776 Hojas de servicios de gran cantidad de oficiales y soldados adscritos a diversas guarniciones de la Colonia del Nuevo Santander. (Todo el volumen.) Exp. 1.

#### VOLUMEN 114

1768-1775 Asuntos militares y diversas revistas de tropas acantonadas en la Colonia del Nuevo Santander. Fjs. 1-535. Exp. 1.

#### VOLUMEN 115

1778-1779 Documentos sobre asuntos militares de la Colonia del Nuevo Santander. Revistas de tropas, licencias, nóminas, movimientos de las compañías volantes, e informes tocantes a la misma materia de varios gobernadores de dicha Colonia. Fjs. 1-287. Exp. 1.

# **VOLUMEN 116**

1777 (enero-diciembre). Cuadros de las revistas de tropas de diversos destacamentos del Nuevo Santander, y comunicaciones e informes militares relativos a los mismos. Fis. 1-250. Exp. 1.

#### **VOLUMEN 117**

- 1780-1793 Correspondencia entre diversos gobernadores del Nuevo Reino de León y los virreyes de los años indicados, sobre asuntos administrativos, fiscales y militares de aquella Provincia. Fjs. 1-182. Exp. 1.
- 1778 (enero-diciembre). Correspondencia entre el Gobernador de Nuevo León, don Melchor Vidal de Lorca y Villena y el Virrey Bucareli, sobre asuntos varios de aquella Provincia. Fjs. 183-192. Exp. 2.
- 1778 (24 de enero). Relación de la Visita que realizó por la Provincia del Nuevo Reino de León, su Gobernador, el Coronel de Infantería de los Reales Ejércitos, don Melchor Vidal de Lorca y Villena. Documento de excepcional importancia para la geografía histórica del noreste de México, por la minuciosa descripción del territorio de Nuevo León, que hace Vidal de Lorca. Fjs. 193-212. Exp. 3.
- 1777-1778 Correspondencia entre Melchor Vidal de Lorca y el Virrey Bucareli, sobre asuntos relativos al Gobierno de Nuevo León, en especial militares, y particularmente lo que se refiere a las actividades de las compañías volantes contra los indios bárbaros. Fjs. 213-278. Exp. 4.

# **VOLUMEN 118**

1780-1788 Correspondencia del Gobernador de Nuevo León, D. Vicente González de Santianes en los años citados, hasta su muerte, acaecida el 14 de noviembre de 1788 (foja 568). Asuntos administrativos, fiscales y sobre todo militares; revistas y estados de las tropas acantonadas en aquella provincia. A fojas 61-63, un importantísimo padrón del nuevo reino de León, fechado el 13 octubre de 1781. Fjs. 1-568. Exp. 1.